

ABSTRAK

Rahma Dinda Sifana, 12101193126, Analisis Hukum Islam Terhadap Praktik Penyelesaian Wanprestasi Perjanjian Simpan Pinjam Di Koperasi Wanita Mekar Sari Desa Kalangbret Kecamatan Kauman Kabupaten Tulungagung, Program Studi Hukum Ekonomi Syariah, Jurusan Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, Pembimbing: Muflihatul Bariroh, M.S.I.

Kata Kunci: Koperasi, Wanprestasi, Hukum Islam

Koperasi Wanita Mekar Sari merupakan Koperasi yang berdiri di Desa Kalangbret. Koperasi Wanita Mekar Sari ini banyak dimanfaatkan oleh warga Desa Kalangbret khususnya bagi mereka yang mengajukan pinjaman untuk kebutuhan mendesak. Namun demikian terdapat beberapa masalah di Koperasi tersebut seperti wanprestasi keterlambatan pelunasan hutang dan anggota yang dengan sengaja tidak segera melunasi hutangnya.

Fokus penelitian ini adalah: 1) Bagaimana penyelesaian wanprestasi perjanjian simpan pinjam di Koperasi Wanita Mekar Sari?, 2) Bagaimana penyelesaian wanprestasi perjanjian simpan pinjam di Koperasi Wanita Mekar Sari ditinjau dari Hukum Islam? Adapun yang menjadi tujuan dari penelitian ini adalah: 1) Untuk mendeskripsikan bagaimana pelaksanaan perjanjian khususnya penyelesaian wanprestasi pada perjanjian simpan pinjam di Koperasi Wanita Mekar Sari. 2) Untuk menganalisa penyelesaian wanprestasi pada perjanjian simpan pinjam di Koperasi Wanita Mekar Sari apabila ditinjau dari Hukum Islam.

Metode penelitian yang digunakan peneliti adalah metode kualitatif bersifat deskriptif. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini berupa pengamatan (*observasi*), wawancara mendalam (*indepth interview*), dokumentasi. Sedangkan teknik analisa data menggunakan reduksi data (*data reduction*), penyajian data (*data display*), penarikan kesimpulan (*conclusion drawing/ verification*).

Hasil penelitian menunjukkan : 1) Bahwa praktik penyelesaian wanprestasi Koperasi Wanita Mekar Sari Desa Kalangbret ada tiga cara yaitu penagihan oleh pengurus dilakukan setiap hari, memberikan surat peringatan dengan cara yang baik dan terakhir memblacklist dari daftar anggota dan tidak dapat mengajukan pinjaman dana untuk selanjutnya setelah tanggungan sebelumnya dilunasi. 2) Penyelesaian wanprestasi perjanjian simpan pinjam di Koperasi Wanita Mekar Sari dilakukan dengan cara musyawarah mufakat yaitu dengan menjalin komunikasi yang baik dengan nasabah. Hal demikian berkesesuaian dengan yang diajarkan oleh Islam yaitu konsep *as-sulhu* atau perdamaian.

ABSTRACT

Rahma Dinda Sifana, 12101193126, Islamic Law Analysis of the Practice of Settlement of Default on Savings and Loan Agreements at the Mekar Sari Women's Cooperative, Kalangbret Village, Kauman District, Tulungagung Regency, Sharia Economic Law Study Program, Department of Sharia, Faculty of Sharia and Law, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, Supervisor: Muflihatul Bariroh, M.S.I.

Keywords: Cooperative, Default, Islamic Law

The Mekar Sari Women's Cooperative is a cooperative that stands in Kalangbret Village. The Mekar Sari Women's Cooperative is widely used by residents of Kalangbret Village, especially for those who apply for loans for urgent needs. However, there are several problems in the Cooperative such as defaults, delays in repayment of debts and members who deliberately do not pay off their debts immediately.

The focus of the research is: 1) How is the settlement of default on the savings and loan agreement at the Mekar Sari Women's Cooperative?, 2) How is the settlement of default on the savings and loan agreement at the Mekar Sari Women's Cooperative in terms of Islamic law? The objectives of this study are: 1) To describe how the agreement is executed, especially the settlement of defaults on savings and loan agreements at the Mekar Sari Women's Cooperative. 2) To analyze the settlement of defaults on savings and loan agreements at the Mekar Sari Women's Cooperative when viewed from the perspective of Islamic law.

The research method used by researchers is a descriptive qualitative method. Data collection techniques used in this study were in the form of observation, in-depth interviews, and documentation. While data analysis techniques use data reduction (data reduction), data presentation (data display), drawing conclusions (conclusion drawing/verification).

The results of the study show: 1) There are three ways to resolve defaults of the Mekar Sari Women's Cooperative in Kalangbret Village, namely billing by the management is done every day, giving a warning letter in a good way and finally blacklisting from the list of members and not being able to apply for loan funds for the next after dependents previously paid. 2) Settlement of defaults on savings and loan agreements at the Mekar Sari Women's Cooperative is carried out by deliberation for consensus, namely by establishing good communication with customers. This is in accordance with what is taught by Islam, namely the concept of *as-sulhu* or peace.

خلاصة

رحمة ديندا سيفانا ، ١٢٦٠١١٩٣١٢٦ ، تحليل الشريعة الإسلامية لممارسة تسوية التخلف عن السداد على اتفاقيات الادخار والقروض في جمعية ميكار ساري التعاونية النسائية ، قرية كالانجبريت ، مقاطعة كاومان ، تولونغاونغ ريجنسي ، برنامج دراسة القانون الاقتصادي الشرعي ، قسم الشريعة ، كلية الشريعة والقانون ، جامعة العين ، السيد علي رحمة الله تولونغاونغ ، المشرف : مفلحاتول با رير وه ، ماجستير الشريعة الإسلامية

الكلمات المفتاحية: تعاوي ، تقصير ، شريعة إسلامية

تعاونية ميكار ساري النسائية هي جمعية تعاونية تقع في قرية كالانجبريت .تستخدم جمعية مكار ساري التعاونية النسائية على نطاق واسع من قبل سكان قرية كالانجبريت ، وخاصة لمن يتقدمون بطلبات للحصول على قروض لتلبية الاحتياجات العاجلة .ومع ذلك ، هناك العديد من المشاكل في التعاونية مثل التخلف عن السداد .والتأخير في سداد الديون والأعضاء الذين لا يقومون بسداد ديونهم على الفور

محور البحث في هذا البحث هو : ١ (كيف يتم تسوية التخلف عن سداد اتفاقية الادخار والقروض في جمعية مكار ساري التعاونية النسائية؟) ، ٢ (كيف يتم تسوية التخلف عن سداد اتفاقية الادخار والقروض في مؤسسة مكار ساري النسائية متعاونة من حيث الشريعة الإسلامية؟ أهداف هذه الدراسة هي : ١ (وصف كيفية تنفيذ الاتفاقية ، وخاصة تسوية حالات التخلف عن السداد على اتفاقيات الادخار والقروض في جمعية مكار ساري التعاونية النسائية . ٢ (تحليل تسوية التخلف عن السداد على اتفاقيات الادخار والقروض في تعاونية نساء مكار ساري عند النظر إليها من منظور الشريعة الإسلامية.

منهج البحث الذي يستخدمه الباحثون هو منهج وصفي نوعي . كانت تقنيات جمع البيانات المستخدمة في هذه الدراسة في شكل ملاحظة ومقابلات معمقة وتوثيق .بينما تستخدم تقنيات تحليل البيانات لتقليل البيانات لتقليل البيانات (، عرض البيانات) عرض البيانات (، استخلاص النتائج) استخلاص النتائج / التحقق.

تظهر نتائج الدراسة . ١ هناك ثلاث طرق لحل التخلف عن السداد في تعاونية نساء مكار ساري في قرية كالانجبريت ، وهي أن الفوترة من قبل الإدارة تتم كل يوم ، وإعطاء رسالة تحذير بطريقة جيدة وأخيراً إدراجها في القائمة السوداء .من الأعضاء وعدم القدرة على التقدم بطلب للحصول على قرض للتالي بعد دفع المعالين مسبقاً . ٢ تتم تسوية حالات التخلف عن السداد في اتفاقيات الادخار والقروض في تعاونية نساء مكار ساري عن طريق .التداول للحصول على توافق ، أي من خلال إقامة اتصالات جيدة مع العملاء .وهذا يتوافق مع ما يعلمه الإسلام .، أي مفهوم الصلح أو السلام